

la sionne ? Saint Léon recula-t-il devant Attila ? Eut-il peur de Genséric.

Qu'est-ce qui fait encore la grandeur d'un roi ? Ses vertus, et les principales vertus d'un monarque, sont la justice et la clémence. Disons avec un écrivain catholique : "La justice est au cœur de Pie IX, comme dans son temple; et quand elle s'exilerait de l'univers, on la trouverait à Rome." L'Irlande, la Pologne et tous les pays opprimés sont là pour proclamer la justice de ce grand pape. Et quant à la seconde de ces deux vertus, qui peut dire avec autant de vérité que Pie IX : *Rex pacis*, je suis le roi de la paix et de la clémence.

Nous pourrions nous étendre bien longuement sur ce sujet; mais nous croyons avoir assez dit pour démontrer qu'il y a plus de gloire véritable, pour l'homme qui a la foi, à être simple soldat du pape que général en chef de l'armée d'un grand empereur.

Ainsi donc, jeunes compatriotes, si vos pas leur font entendre leurs voix, s'ils vous invitent à l'honneur d'aller servir Pie IX, dites adieu à ce que vous avez de plus cher ici, franchissez l'espace, allez vous jeter au pied de notre pontife bien-aimé, et lui demandez de bénir vos armes.

Quelque soient les services que vous lui rendiez, votre récompense ne vous laissera rien à désirer.

"Vous êtes le noble cortège

"De la plus noble royauté."

Faute de place, la suite de la causerie agricole est remise au prochain numéro.

Aloys et Marguerite.

(Suite.)

"Le jour suivant était la veille d'une fête de la Sainte-Vierge : une messe fut dite pour les pauvres chers fugitifs. Nous demandions au Cœur de Jésus